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令和４年１２月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ７番 

飯島  忠 

議   員 

（一問一答） 

１園バスの安全装

置の義務化につ

いて 

①当市の送迎バス園児置き去り防止対策について。 

②安全マニュアルはできているのか。 

③車中内の熱中症対策について。 

④安全装置の義務化について。 

２防犯対策につい

て 

①市内の防犯カメラの設置状況について。 

②今後の設置計画について。 

③防犯機器の補助の種類について。 

④当市の補助について。 

３農地の管理につ

いて 

①農地を取得した者に対する管理指導について。 

２ ４番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１子育て支援の現

状と今後につい

て 

当市の子育て支援の現状と今後について伺う。 

①産前産後の子育て相談体制の現状について伺う。 

②出産から０～２歳の子育て支援策の現状について伺う。 

③今後の子育て支援の施策や方向性について伺う。 

３ １３番 

倉持  守 

議   員 

（一問一答） 

１水海道中心市街

地の活性化につ

いて 

①市民の広場の利用状況と今後の方針について問う。 

②市内に起業できる方を募集したビジネスプランコンテスト

の概要について問う。 

③水海道公民館，武道館，報徳銀行の整備及び市街地の駐車

場の確保について問う。 

２太陽光発電につ

いて 

①個別住宅や公共施設への設備設置について当市の考えを問

う。 

３市内の公共交通

について 

①公共交通の現状と公共交通活性化協議会の進捗状況を問

う。 

４ ６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１既存工業団地の

現状と新たな産

業用地の開発計

画について 

①既存工業団地の現状（空きや撤退等）について。 

・大生郷工業団地 

・内守谷工業団地 

・坂手工業団地 

・花島工業団地 

②新たな産業用地の開発計画について。 

・既存の工業団地の拡張計画はあるか伺う。 

・常総市産業振興ビジョンの計画の中で，企業立地が記載

されているが進捗を伺う。 

・産業用地の開発整備に関する課題を伺う。 

・茨城県の未来産業基盤強化プロジェクトの活用の考えを

伺う。 
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５ ５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１防災チェックリ

ストに基づく防

災活動と人材育

成について 

①チェックリストによる防災対策について問う。 

 ・現状の課題はどのようなことか 

②住民への情報伝達・共有について問う。 

 ・情報設備の整備状況など 

③避難に関する計画の策定について問う。 

 ・地域（地区）の実状に応じたマニュアル作成や環境整備 

④防災への意識啓発（危機管理意識の醸成）について問う。 

 ・今後の防災教育・訓練等の取り組みで考えること 

⑤災害時に率先して行動できる（啓発活動できる）若手人材

の育成について問う。 

 ・中学生を対象にした防災リーダーの育成研修 

６ ２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１インクルーシブ

（包容する）教

育の推進につい

て 

国連の障害者権利委員会は，本年９月９日，日本も批准し

た障害者権利条約に基づき，障がいや性的自認，国籍をはじ

め，さまざまな背景のある子どもたちが共に学べるインクル

ーシブ教育に関する内容を含む勧告を日本政府に行った。永

岡文部科学相は，勧告の趣旨をふまえ，引き続きインクルー

シブ教育に取り組む考えを示している。これらをふまえ，以

下の質問をする。 

①常総市におけるインクルーシブ教育の現状について伺う。 

②支援の必要な児童生徒に教育補助員が配置されているが，

現状を伺う。 

③インクルーシブ教育を推進するに当たり，特別支援教育コ

ーディネーターを中心としたチームで運営していく校内体

制の新たな充実が必要であると考える。今後の取り組みに

ついて伺う。 

④ 特別な支援を必要とする児童生徒に対する，ＧＩＧＡスク

ールの１人１台タブレット端末などの活用の現状を伺う。 

⑤特別な支援を必要とする児童生徒の保護者への支援の一環

として，専門家やペアレント・メンターを活用した保護者

サロンを行っている自治体がある。常総市においても行っ

てはどうかと考えるが，見解を伺う。 

⑥放課後児童クラブでの配慮が必要な児童の支援体制につい

て伺う。 

７ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１会計年度任用職

員制度について 

①２０２０年度に会計年度任用職員が導入され，３年目を迎

えているが，以前の臨時職員の時と何がどう変わったのか

問う。 

②契約期間，時間給等での処遇改善はされているのか。（同一

労働，同一賃金，最賃制もからめて） 

③市民に安心して行政サービスを提供するためには正職員が

必要ではないか。 
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  ２学校給食につい

て 

①憲法第２６条で義務教育はこれを無償とするとある。当

然，学校給食も無償であらねばならない。今多くの自治体

で無償化の流れが起こっている。当市の対応を尋ねる。 

８ １５番 

中村 博美 

議   員 

（一問一答） 

１常総市地域コミ

ュニティ基本指

針について 

①大生地区・坂手地区の経過について問う。 

 

９ １９番 

風野 芳之 

議   員 

（一問一答） 

１令和５年度の予

算内示の時期と

なり，現状の財

政状況からどの

ように考えるか

問う 

①基金については，常総市になって今までにない多額となっ

た（令和３年度末）。特に財政調整基金については水害前

の平成２６年度末から約４億円のプラスになっている。今

後，住民サービスにより多く使うべきだと思うが，市の考

えはどうか。 

②各部署では予算が取れず多くの未処理のサービス事業があ

ると思う。各部に額を決めて予算の要求を出させるような

考えはないか。 

２石下体育館，武

道館の取壊し決

定により，その

後の土地利用は

どのようになる

か駐車場問題も

含めて問う 

①全柔連男子の総監督鈴木桂治の出身道場でもある武道館は

どう対処するのか，新規に建設する考えはないか。また，

このナショナルチームの受入れ等についてはどう対応する

のか。 

②地元野菜の直売所についてはどのように考えているか。 

③駐車場については消防団の操法訓練や大会に使用する事を

考えて整備するのか。 

１０ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１西幹線道路開通

の波及効果と今

後の地域振興に

ついて 

①隣接する坂手・内守谷工業団地の拡大について考えを問

う。 

②住宅団地を造成する考えがあるか問う。 

③坂東市から要望のある道路整備についての回答及び方針に

ついて問う。 

④西幹線は守谷市に通じる道路であると聞いているが，具体

的な計画と進捗状況を問う。 

１１ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１タクシー運賃助

成事業の現状と

今後の展開につ

いて 

①当市が実施しているタクシー運賃の助成事業について現状

を問う。 

特に以下の助成事業における事業予算，タクシー券の利用

状況，今後の課題を含め詳細を伺う。 

・福祉タクシー 

・補助事業であるシルバーサポートタクシー 

２当市における敬

老祝金，祝品に

ついて 

①敬老祝金がいかなる理由で廃止され，現在の記念品の配布

に至ったのか，その経緯と廃止の理由とされる財政状況の

悪化について詳細なる説明を求める。 

②現在配布されている祝品について，商品の選定から決定に

至った経緯を問う。 
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③近隣市町村と比較を行い，今後，祝金を再度予算化する考

えがあるか否か，財政状況を鑑み答弁を求める。 

１２ １０番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１当市のゼロカー

ボンに向けた取

り組みとエネル

ギー逼迫問題に

ついて問う 

①現在，当市は『廃棄物と環境を考える協議会』に参画のう

え，「２０５０年二酸化炭素排出実質ゼロに向けて」を表

明しているが，協議会とはどのような団体で，ゼロカーボ

ンシティ宣言のもとどのような取り組みをしているか伺

う。 

②「常総市地球温暖化対策率先実行計画」（じょうそうエコ

オフィスプラン）で，削減の数値目標を設定されたが，目

標値を達成することはできたのか。また，現在推進中の地

球温暖化対策を強化継続すると共に今後は新たな施策の検

討をするとあるが，新たな施策とはどのようなものか。ま

た，この取り組みが当市の行政事務にどのような影響を及

ぼしているか伺う。 

③市民が行うことができるゼロカーボンに向けての取り組み

はどのようなものがあるか伺う。 

④太陽光パネル及び蓄電池の設置状況はどうか。既存住宅や

新築家屋のパネル設置率はどの程度か伺う。 

⑤現在のエネルギー逼迫時，今後，設置を考える方が増えて

くると予想されるが，設置の際の補助金活用について詳細

を伺う。 

⑥当市のホームページに『再生可能エネルギーの普及促進』

や『公共施設に再生可能エネルギー導入に努めます』と掲

載されているが，どのような計画があるのか伺う。 

⑦気候変動による大災害が多発している現状を鑑みると，公

共施設，特に避難所に指定されている施設等には太陽光パ

ネルと蓄電池を設置して活用することが考えられるが，現

在設置されている施設はどの程度あるか伺う。 

⑧大災害を経験し復興を果たした常総市，今後は次代の市民

の為の取り組みが必要と考える。再生可能エネルギーの活

用を計画的に整備することを提言するが，市の見解を伺う。 

１３ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１市政を問う ①きぬ医師会病院の一般質問で虚偽答弁と隠ぺいについて，

保健推進課長に説明責任と謝罪を求める。 

②防災先進都市を掲げる常総市の水害における避難につい

て。 

③自治区長の有償ボランティアについて 

１４ ９番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

１ゴミのポイ捨て

について 

①道路や沿道にゴミ等が散乱している箇所があるが，その対

応や対策について尋ねる。 

②常総市ごみの散乱防止に関する条例について尋ねる。 
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２当市の居住区域

や都市機能につ

いて 

①常総市立地適正化計画について尋ねる。 

②移住者誘導について尋ねる。 

１５ １番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１常総市の予算に

ついて 

①次年度予算は予算編成に基づいた予算要求を総務部長が指

示していると考えるが，予算編成方針について伺う。 

②次年度の新規，拡充事業と予算編成方針との合致について

伺う。 

③予算編成方針と市長の政策における枠組みについて伺う。 

④市長が実施すべきと判断した政策の扱いについて伺う。 

⑤査定方法について財政担当課はどのような基準で査定して

いるのか伺う。 

⑥予算要求における査定結果と判断基準について伺う。 

２市内スポーツ施

設の今後につい

て 

①スポーツ施設の長寿命化について，どのように維持してい

くのか伺う。 

②利用者における市内と市外の利用制度について伺う。 

３投票所の今後に

ついて 

①各地区における投票所の在り方と投票率向上について伺

う。 

②投票立会人の負担軽減について伺う。 


